



VOZ EN LIBERTAD

Diario del Istmo Coatzacoalcos y la región

TIEMPO EN LA REGIÓN
SOLEADO

MÁXIMA 29° MÍNIMA 25°	COATZACOALCOS	MÁXIMA 30° MÍNIMA 24°	MINATITLÁN
MÁXIMA 29° MÍNIMA 24°	AGUA DULCE	MÁXIMA 32° MÍNIMA 23°	ACAYUCAN

EL DIARIO QUE LEEMOS TODOS

Miércoles 26 de Marzo de 2025. Coatzacoalcos, Veracruz. Año XLV. Núm. 16,392 / \$10.00 / www.diariodelistmo.com



25 empresas del sur siguen esperando pago

“Coyotaje” en Pemex empeora los adeudos

Presuntamente, personal de la paraestatal les requieren hasta un 10% de comisión por lograr saldos positivos, aunque solo serán de esta administración

COATZACOALCOS, VER.
HEDER LÓPEZ CABRERA
IMAGEN DEL GOLFO

Al pago a cuentagotas que reciben empresarios del sur de Veracruz por trabajos hechos a Petróleos Mexicanos (Pemex), ahora se suman ‘los coyotes’, quienes piden hasta un 10% de comisión por lograr saldar los adeudos con la Empresa Pública del Estado,

“Te piden de a 5% a 10%, está fuera de contexto, eso nunca había pasado, te están reteniendo el pago, supuestamente hay dinero para pagar, pero no pagan”, señaló en anonimato a Imagen del Golfo uno de los empresarios afectados.

Y es que a unos días de finalizar marzo, Pemex continúa sin saldar los adeudos a las 25 empresas del sur de Veracruz, a quienes aseguran no les reconocerán los pendientes de la pasada administración federal, además de solicitarles varios requisitos para hacer efectivos los pagos.

—¿Cuántos casos hay así?

Se le cuestionó al empresario, quien respondió: “A todo mundo le han hecho un planteamiento así, estamos buscando un acercamiento (con Pemex) los socios de Salina Cruz, Tabasco y Campeche, todos están igual”.

ANALIZAN MONTO REAL

De acuerdo con lo declarado el 12 de febrero por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, la deuda de Pemex con proveedores no es de 20 mil 500 millones de dólares, siendo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) analiza cuáles corresponden a trabajos reales que no se cubrieron a empresarios.

“Están trabajando en ello, desde que entramos desde octubre a la fecha se está haciendo una revisión, pues, de la deuda y los litigios que están, y realmente que el pago a proveedores, pues, sea real y a quién estuvo produciendo o estuvo invirtiendo realmente, a quien no invirtió, pues, no se le debe, estamos en ese proceso”, confirmó la presidenta de México.

SIGUEN EN LAS MISMAS

Si bien, el esquema de pagos comenzó en diciembre del 2024 y finalizará en el transcurso de marzo de este 2025, hay algunos proveedores que no reciben abonos por concepto de trabajos con Pemex en la



VARIOS DE LOS TRABAJOS REALIZADOS a Pemex fueron en los Complejos Petroquímicos Morelos y La Cangrejera.

zona sur de Veracruz.

“No se vale, están pidiendo algunas condiciones para pagar, está muy seleccionado el tema de a quién le van a pagar, pero lo más preocupante es que gente del Staff que vino con el director (de Pemex) dijo que los pagos de la administración anterior no los van a cubrir, que era una indicación de la presidenta”, reveló en anonimato la fuente a Imagen del Golfo.

DEBEN MIL 500 MDP

EN EL SUR DE VERACRUZ

De acuerdo con la Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Pemex tiene un adeudo de mil 500 millones de pesos con proveedores por trabajos realizados en los Complejos Petroquímicos: La Cangrejera Morelos y Cosoleacaque, mismos que se arrastran desde finales del 2023 a la fecha.

“(Van a cubrir) los que ya generaron en ellos, los ya contra-

tados en esta administración, pero eso nunca había pasado... El tema está muy preocupante, fue muy irresponsable lo que dijeron, no nos lo dijeron a nosotros, sino a la misma gente de Pemex y ellos nos lo comentaron, nos dijeron que tuviéramos cuidado y nos pronunciaríamos”, señaló en anonimato uno de los empresarios, esto por temor a represalias por parte de Pemex.

A finales del 2024 Sheinbaum Pardo añadió debido al cambio de admi-

“Te piden de a 5% a 10%, está fuera de contexto, eso nunca había pasado, te están reteniendo el pago, supuestamente hay dinero para pagar, pero no pagan”.

EMPRESARIO

nistración gubernamental se realizaba una revisión normal sobre el estado financiero de Pemex, entre ellos los adeudos que Pemex Exploración y Producción mantiene con proveedor y contratistas de Veracruz, Tabasco y Campeche, lo que mantenía aplazado los pagos.

“Están pagando muy a cuentagotas, quién sabe cuál sea el filtro. No, nosotros no pudimos hablar (con el director general de Pemex)... Como contratistas no hay quién nos atienda (en Pemex), hay un correo, te quejas y ni te contestan”, puntualizó el empresario.

El empresario añadió que se regularizó únicamente el factoraje del tema de cadenas productivas con Nacional Financiera (Nafin) hasta el corte de diciembre, pues los trabajos de la actual administración fueron de octubre hasta finalizar el 2024.

“Lo facturado o vencido antes de su administración es lo que no han liquidado... se está pensando hacer una manifestación conjunta en todos los estados que deben... aquí yo creo que vamos al 10% (del pago de la deuda)... todos los viernes nos vienen diciendo que ya se paga, pero no cayó, también dijeron que antes del 18 de marzo y tampoco”, finalizó.

Hidrómilos destapan más casos de corrupción de empleados de CFE

AGUA DULCE, VER.
ALFREDO SANTIAGO H.
IMAGEN DEL GOLFO

Tras la denuncia de la señora Jazmín Rivera Matus sobre un presunto intento de extorsión por parte de personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ciudadanos de diversas colonias de Agua Dulce han comenzado a alzar la voz, revelando casos similares en los que, según denunciaron, trabajadores de la CFE realizan cobros indebidos o amenazan con cortes injustificados del suministro eléctrico.

A través de redes sociales, habitantes de la localidad han compartido testimonios en los que aseguran que estas prácticas irregulares se han vuelto frecuentes. En los comentarios a la publicación original, varios usuarios expusieron sus experiencias.

“Mis respetos para la señora y ciertamente así hacen, es una mafia. Te esconden el recibo y luego llegan a decirte que debes miles de pesos”, señaló una usuaria.

Otros señalaron que, desde el cierre de oficinas de atención al cliente, los usuarios están indefen-



TRAS LA DENUNCIA PÚBLICA de la señora Jazmín Rivera, otros ciudadanos han señalado haber sido víctimas también.

tos ante abusos: “Desde que quitaron las oficinas de CFE ya no te dan respuestas ni soluciones a problemas, y eso hace que los trabajadores hagan sus transas”.

EN TODA LA CIUDAD

Además, algunos ciudadanos sugieren que el problema está extendido en toda la ciudad. “En el muelle, a todo mundo le están pidiendo moches, si no, te cortan la luz”, denuncian.

La problemática no es nueva. Otros habitantes refirieron haber recibido cobros injustificados por supuestas multas de medidores alterados desde años anteriores. “En mi domicilio me quieren cobrar una multa porque según el medidor está reportado desde 2020. Y hasta ahora vienen a cobrar”, reveló otra afectada.

Ante esta situación, los usuarios están recomendando tomar medidas preventivas, como descargar

la aplicación oficial de la CFE para monitorear sus recibos y evitar posibles irregularidades.

Sin embargo, la exigencia principal es que las autoridades investiguen y tomen acción contra las denuncias de corrupción.

Por su parte, Jazmín Rivera Matus informó que interpondrá una denuncia penal por extorsión y exhortó a la ciudadanía a no dejarse intimidar y a denunciar cualquier acto irregular.



UNA MUJER de aproximadamente 35 años de edad, fue localizada tirada en medio de calle y atada de los pies, en las inmediaciones del barrio San Diego.

Abandonan a mujer con los pies atados en Acayucan

ACAYUCAN, VER.
ALEJANDRO CEJA
IMAGEN DEL GOLFO

Una mujer de aproximadamente 35 años de edad, fue localizada tirada en medio de calle y atada de los pies, en las inmediaciones del barrio San Diego, en el municipio de Acayucan. El hecho provocó una fuerte movilización policiaca.

La situación se presentó al filo de las 1:30 de la madrugada de este martes 25 de marzo, cuando vecinos de la calle Barriovero reportaron al número de emergencias que, entre las calles Belisario Domínguez e Ignacio de la Llave, se encontraba una mujer tirada en la vía pública.

Tras el reporte emitido, Paramédicos de la Cruz Roja Mexicana, se movilizaron de inmediato para brindar los primeros auxilios, por lo que

al valorar a la mujer, se constataron que se encontraba en un estado vulnerable y además, estaba atada de los pies.

Al ser canalizada, la fémina se identificó como Lizbeth González y menciona vivir cerca de la terminal de autobuses de esta ciudad para que finalmente fuera trasladada al Hospital Regional Oluta - Acayucan para su valoración médica.

Elementos de la Policía Estatal que acudieron a tomar conocimiento de la situación, se entrevistaron con vecinos de ese sector, con el propósito de dar con los familiares de la mujer, sin embargo, indicaron no conocerla.

Hasta el momento, se desconoce el motivo por el cual la mujer terminó en esa situación en esa zona, por lo que las autoridades ya indagan dicha circunstancia.